



Feierten die Eröffnung (von links): Landesrat Marco Tittler, Joachim Alge (Eigentümer i+R Gruppe), Norbert Blum (MAZ), Achim Kirschner (OJAD), Bürgermeister Elmar Rhomberg, Reinhard Braito (i+R Bau), Lehrlingsausbilder Michael Spettel, Christian Wenzlik (i+R Bau) und Reinhard Schertler (Eigentümer i+R Gruppe).

**I+R GRUPPE**

## Vorarlbergs einzige private Lehrwerkstatt für Hoch-, Tief- und Betonbau eröffnet

Das rund 5,5 ha große Firmenareal der Lauteracher i+R Gruppe entwickelt sich Schritt für Schritt zu einem Unternehmens-Campus: Nach dem Ausbau der E-Ladeinfrastruktur und der Inbetriebnahme von zusätzlichen 55 Büroarbeitsplätzen im Erweiterungsbau vor einem Jahr, wurde nun die Lehrwerkstatt eröffnet.



Die i+R Gruppe entwickelt ihren Stammsitz in Lauterach (A) mit den aktuellen Erweiterungen von 55 Büroarbeitsplätzen und einer Lehrwerkstatt für Bauberufe in Richtung Campus.

Vorarlbergs einzige private Lehrwerkstatt für die Bauberufe Hoch-, Tief- und Betonbau wurde als Lehrlingsbaustelle errichtet. Die Unternehmensgruppe mit 1.400 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern bildet derzeit insgesamt 110 Lehrlinge in 16 Berufen aus, 20 davon absolvieren eine Ausbildung als Hoch-, Tief- oder Betonbauer. Das Investitionsvolumen für diese Erweiterungsetappe betrug 6,3 Mio. Euro.

Als Freudentag bezeichneten die Eigentümer der i+R Gruppe, Joachim Alge und Reinhard Schertler, die Eröffnung der Lehrwerkstatt: „Mit unserer neuen Lehrwerkstatt für die Bauberufe entwickeln wir unser Firmenareal sichtbar in Richtung Campus“, berichtete Reinhard Schertler. Joachim Alge ergänzte: „Mit modernster Infrastruktur und Ausstattung bieten wir unseren Mitarbeitenden ein angenehmes und professionelles Arbeits- und Ausbildungsumfeld“.

Landesrat Tittler betonte die hohe Bedeutung der Lehrlingsausbildung für den Standort Vorarlberg: „Jede Investition in die Lehrlingsausbildung ist eine Investition in die Zukunft der jungen Menschen und des Standortes Vorarlberg.“

Fotos: Ludo Mittelberger, Bruno Klotzfar



Auch der Lauteracher Bürgermeister Elmar Rhomberg freute sich über die Erweiterung in der Johann-Schertler-Straße in Lauterach: „Seit 120 Jahren hat i+R den Firmensitz in Lauterach. Die in den letzten Jahren getätigten Investitionen sind ein klares Statement zum Standort.“

Die jüngste Erweiterung am i+R Campus umfasst eine Lehrwerkstatt für die Bauberufe Hochbau, Tiefbau und Betonbau. Auf 400 m<sup>2</sup> Nutzfläche befinden sich die Werkstatt mit Anschluss an das Baulogistikzentrum, ein Schalraum, ein Schulungsraum mit IT-Infrastruktur sowie eine Küche und Nebenräume. Ausbilder Michael Spettel: „Neben der Berufsschule, dem Maurer-Ausbildungszentrum (MAZ) und der Offenen Jugendarbeit Dornbirn haben wir mit der Lehrwerkstatt nun die ideale Ergänzung, um junge Menschen praxisnah und professionell auszubilden.“

„Gerade in Zeiten des Fachkräftemangels ist es für jedes Unternehmen entscheidend, junge Leute auszubilden, um für die Zukunft gut aufgestellt zu sein“, betonte Achim Kirschner vom Verein Offene Jugendarbeit Dornbirn. Norbert Blum vom MAZ freute sich über die erste private Lehrwerkstatt für die Bauberufe und sieht

diese als Wettbewerbsvorteil in der Ausbildung.

Die Lehrwerkstatt wurde als Lehrlingsbaustelle errichtet. Baubeginn für den Lehrlings-Polier und sein Team war im August 2021. „Eine Baustelle in Eigenverantwortung zu leiten, ist für die Jugendlichen schon eine Herausforderung“, weiß Ausbilder Michael Spettel aus mehreren solcher Projekte und sieht darin einen enormen Lerneffekt für die Lehrlinge. Während der Realisierung unterstützt er die jungen Teams. Am Bau der i+R Lehrwerkstatt beteiligten sich auch Lehrlinge der Partnerbetriebe.

Bereits im Vorjahr wurde am i+R Campus der Erweiterungsbau mit 55 neuen Büroarbeitsplätzen bezogen. „Die 2013 fertiggestellte Unternehmenszentrale war für 150 Büroarbeitsplätze ausgelegt und platze nach wenigen Jahren aus allen Nähten“, erzählte Joachim Alge. Die Erweiterung über dem Baulogistikzentrum sei deshalb überfällig gewesen, ergänzte Reinhard Schertler.

Der Campus wird laufend verdichtet und ökologisch aufgewertet. Aktuell sind mehr als 50 E-Ladepunkte installiert, Pkw-Neuanschaffungen sind zu 100%



Bei schönstem Wetter feierte das Team der i+R Gruppe mit zahlreichen Gästen die Eröffnung der neuen Lehrwerkstatt.

elektrisch, 30 Elektrofahräder stehen zur Verfügung. Auf den Dächern aller Gebäude sind Photovoltaik-Anlagen mit einer Gesamtleistung von rund 2.000 kW-Peak in Betrieb. Joachim Alge und Reinhard Schertler skizzierten auch die Zukunft des i+R Campus: „Temporäre Wohnungen für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie Kinderbetreuung sind wichtige Themen, die wir als nächstes angehen wollen.“

[www.ir-gruppe.com](http://www.ir-gruppe.com)

## KOMPETENZ. FORTSCHRITT. PARTNERSCHAFT.

Zuverlässige Lösungen für profitables Brechen & Sieben

**ROCKSTER®**  
MOBILE BRECHANLAGEN



HOHE & KONSTANTE LEISTUNG



EINFACHE BEDIENUNG



TOP MOBILITÄT

Follow us    

**R700S** - Raupemobiler Prallbrecher inkl. Siebsystem

[www.rockster.at](http://www.rockster.at)

Rockster Austria International GmbH / 4212-Neumarkt i.M. / [office@rockster.at](mailto:office@rockster.at) / +43 720701212